

GRAN MUNDO -- LOS DEPORTES

Kursaal no son gastos, pues se trata de la construcción de una finca, que según los cálculos del señor Torrijos sólo el solar vale cerca, muy cerca de siete millones de pesetas, resulta que aunque emplee la Inmobiliaria cinco millones de pesetas, no va a ser dinero empleado en la adquisición de los 72.000 metros cuadrados de terreno, sino en la de una casa situada en uno de los mejores sitios de la ciudad, y cuyo solar que a un particular hubiera costado 6.953.220 pesetas, a la Inmobiliaria le resulta gratuito.

Lea, lea "La Prensa" la argumentación del señor Torrijos, que viene a confirmar las nuestras.

Y sigamos discutiendo cuanto quiera y cuanto sea necesario, porque nosotros seguimos sosteniendo todo cuanto hemos escrito.

Es decir que el contrato de 1919 que es el vigente, perjudica en muchos millones al Ayuntamiento de San Sebastián.

Que el Ayuntamiento tiene que gastar 1.557.099 pesetas. Y que además cede a la Inmobiliaria del Gran Kursaal todos los 71.511,13 metros cuadrados de terreno, que a razón de 200 pesetas, a que nosotros los tasamos, valen 14.302.226 pesetas, pero que al precio de 500 pesetas, que es el que puede calcularse sin exagerar—véase precio a que lo ha vendido el señor conde de Godó—valdrían esos terrenos treinta y cinco millones, setecientos cincuenta y cinco mil, quinientas sesenta y cinco pesetas.

De modo que vamos a hacer un pequeño resumen.

¿Han aumentado los gastos que tiene que realizar la Inmobiliaria, hasta doce millones, como dice "La Prensa"?

¿Sí...? Pues hay que reconocer que el terreno también ha aumentado de valor.

¿Ha vendido la Inmobiliaria terrenos a más de 500 pesetas metro?

Pues vamos a ponerlo solo a 500.

El valor de los 71.511,13 metros cuadrados que la Inmobiliaria adquiere, a 500 pesetas uno, valen 35.755.565 pesetas.

Y el resumen es el siguiente:

Gastos de la Inmobiliaria (según "La Prensa") 12.000.000

Valor del terreno que adquiere (a un precio inferior al que la misma Sociedad señala al terreno que vendió al señor conde de Godó) 35.755.565

Beneficios líquidos 23.755.565

¿Está claro?

Pues lo claro es, que, nosotros podíamos hablar de la realidad de que los beneficios son de cerca de veinticuatro millones.

Pero como discutimos noblemente, hemos dicho que sólo queremos atenemos a las cifras del contrato.

Huimos de exajeraciones. Por el contrario disminuimos los beneficios. Pero aun así, queda la afirmación de que el Ayuntamiento ha perdido bastantes millones de pesetas y que las gana una sociedad particular.

A buscar el medio de evitar lo primero —si es posible—es a lo que tiende nuestra campaña y lo que debe anhelar el pueblo de San Sebastián.

En esa campaña queremos la colaboración de todos; de nuestros compañeros en primer término.

Estuden el asunto "La Prensa", que ayer escribía ya, y "El Pueblo Vasco", que prometió enterarse de la cuestión y tenemos la seguridad de que estarán a nuestro lado.

Y por hoy, basta. Mañana insistiremos y hablaremos de la alcantarilla que se quiere hacer pagar al Ayuntamiento y que el Ayuntamiento ni puede ni debe pagar.

DE LA SOCIEDAD

Santorral

Santos de mañana: Salustiano, Guillermo y Medardo.

Viajes

Ha llegado a San Sebastián donde pasará la temporada de verano, el acudado propietario don Isidoro Diéguez, acompañado de su distinguida esposa y de su hijo el ingeniero don Isidoro, querido amigo nuestro. Bien venidos.

—Ha venido de Zaragoza para pasar la temporada veraniega al lado de sus padres, nuestro distinguido amigo don Fernando Echaz.

—Han regresado de Roma y se encuentran en el Castillo de Montemayor, la duquesa viuda de Frías y su hija.

—Se ha trasladado a su casa de Olacueja la marquesa viuda de Berriz.

—A Puente de San Miguel se ha trasladado para pasar una temporada, don Emilio Botín.

—A Caravia se ha trasladado también don Jerónimo Balbín.

—En el rápido de la mañana salieron ayer con dirección a Madrid nuestro director don Joaquín Aznar y nuestro querido amigo don Juan Usabiaga.

—De la capital vizcaína se ha trasladado a esta localidad don Mario-Losada.

—En su yate ha pasado con dirección a las costas francesas don Ramón de la Sota y llano.

—A Bilbao ha regresado el ex senador y ex diputado don Ricardo Power.

—Ha llegado procedente de Alemania don Marceño Álvarez.

—De Zaragoza y Bilbao han venido a San Sebastián don Alberto Santamarina y su bella y elegante esposa doña María Luisa Brunet.

—Regresó de Madrid el diputado a Cortes por Zumaya don Alfonso de Churrua.

—Ayer regresó de Cestona nuestro distinguido amigo el doctor Zuriarrain.

—En compañía de su familia ha llegado a San Sebastián para pasar la temporada veraniega, nuestro distinguido amigo don Luis González Rivera de Montoso.

—Han llegado procedentes de Buenos Aires nuestros queridos amigos don Pedro Ordoqui y don Juan Bautista Vidaurre.

Mezclilla

Se ha concedido la llave de gentil hombre, con ejercicio y servidumbre, a los Grandes de España duques de Medina de las Torres y Sanlúcar la Mayor, marqués de Arizno y conde de Floridablanca.

—Le ha sido practicada, con feliz éxito, una operación quirúrgica a la señora

de don Ignacio Pidal, cuyo completo restablecimiento deseamos.

Bodas

Para contraer matrimonio con la marquesa de Caraza, le ha sido concedida real licencia al teniente de Artillería, don Ulpiano Irayzoz.

—Mañana contraerán matrimonial enlace en Elejigo (Rioja), el conocido joven don Juan Zubiri y la bellísima señorita María Cundín.

Nuestra enhorabuena.

—Por la señora viuda de Aurquí, y para su hijo don Faustino, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Norberta Garmendía, hija del conocido industrial don Lucas.

Entre los futuros esposos se han cruzado los regalos de rigor.

La boda se celebrará en el próximo mes de Octubre.

—El próximo lunes, 13 del actual, contraerán matrimonio en la parroquia del Buen Pastor, la bellísima señorita donostiarra Concha Beldarrain, con nuestro particular y querido amigo don Francisco Sola.

Les anticipamos nuestra más cordial enhorabuena.

Letras de luto

Con numerosa concurrencia se celebraron ayer en la iglesia parroquial de San Ignacio de Loyola los funerales por el eterno descanso del alma del conocido y malogrado joven don Francisco Kutz Olano, verificándose seguidamente la conducción del cadáver al cementerio.

Reiteramos a su madre, hermanos y restantes deudos el testimonio de nuestro sincero y afectuoso pésame.

—Ayer se celebraron en la villa de Beasáin solemnes funerales por el alma de don José Martín Arana, uno de los hombres más cabalerosos y emprendedores de la provincia. Una numerosa muchedumbre que acudió a la conducción del cadáver y a las honras fúnebres, fué testimonio del general sentimiento causado por la desaparición del prestigioso guipuzcoano.

La familia agradece a los concurrentes a dichos actos su expresión de afecto y simpatía.

—Confortado con los Santos Sacramentos falleció ayer, a las nueve de la noche, el respetable señor don Juan Ignacio Gorostidi y Balda, persona conocidísima en esta ciudad, donde gozaba de generales simpatías.

Reciba su atribulada familia el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Se traspasa

acreditado negocio de vinos, sitio céntrico, buena clientela y buenas condiciones. Razón en esta Administración.

En Rentería

UNA BODA ELEGANTE

En la iglesia parroquial de la vecina villa de Rentería se efectuó el sábado el matrimonial enlace de la bellísima y encantadora señorita Marichu Saint Supery con el distinguido joven donostiarra don Andrés Gurruchaga.

Como la familia de Saint Supery reside en la capital, los novios y la comitiva se trasladaron a Rentería en coches y automóviles.

La iglesia, en donde se verificó la ceremonia, estaba profusamente engalanada con flores preciosas procedentes del acreditado establecimiento de plantas, «La Orquídea», de San Sebastián.

Bendijo la unión el celoso e ilustrado párroco de Rentería don Francisco María Ayestarán, quien ofició la misa matrimonial.

Apadrinaron a los contrayentes don José Gurruchaga, padre del novio y madame Saint Supery, madre de la desposada.

El regío atavío de la novia, que hacía resaltar más si cabe su extraordinaria belleza, llamaba poderosamente la atención de la numerosa concurrencia que llenaba el templo por su riqueza y fastuosidad.

El novio vestía de etiqueta.

Los niños Albertito Dusin y Carmencita Egorroa llevaban la cola del precio so vestido de la desposada.

Durante la misa nupcial, el notable tenor renteriano señor Berasategui cantó magistralmente el Ave-María, del célebre maestro Gounod.

Terminada la ceremonia religiosa los recién casados y la numerosa comitiva se trasladaron al acreditado restaurant «Panier Fleuris», en donde se les sirvió un espléndido almuerzo con el esmero que acostumbra a hacerlo el señor Fombellida con su numerosa y distinguida clientela.

Entre los invitados que se sentaron a la mesa recordamos haber visto a Mr. Gastón Caubet, director de la importante fábrica de Galletas Olibel; madame Dusin y su hijo Albertito; don Afonso Olan, su distinguida esposa y su hija María Teresa; don Vicente Iparraguirre y su esposa; señorita Andrea León; Ramoncita y Carmencita Livubelly; don Ricardo Urgoiti y su esposa; Eloisa Gurruchaga, Manuel Gurruchaga; señorita Antoinette; señor Echeveste; don José Gurruchaga con su esposa e hijos Juan y Alberto; don Gerardo y don Alfonso Carrere; don Benito González; don Apolline Pugehof; madame Violand; doña María Hernández; don Pedro Murrieta, don Telesforo Noya y don Carmelo Carrere.

Durante la comida el notable pianista renteriano don Ceferino Echave ejecutó al piano numerosas composiciones musicales.

Terminada el banquete los recién casados, a los que felicitamos cordialmente deseándoles una eterna luna de miel, salieron en automóvil con dirección a Lourdes, desde donde se trasladarán a París, visitando en su viaje de bodas las principales capitales del extranjero.

Empleado

Joven de buenas referencias con alguna práctica mercantil y sabiendo escribir correctamente el francés, hace falta Dirigirse «GARAGE VICTORIA», Barrio de Gros.

Camión alemán

Muy barato y con facilidades de pago se vende uno de cuatro toneladas, nuevo. Puede verse y probar aquí.

Calle de Loyola, 3, bodega, de nueve a una y de tres a siete

:: **Pedir siempre**

Cognac Bisquit

CASINO DE FUENTERRABÍA

á diez minutos de Irún por tranvía eléctrico. — Situación muy pintoresca, con magníficos parques y campos de tenis y patín. — Conciertos diarios por sexteto dirigido por el maestro Múgica.

RESTAURANT

Comida (sin vino), 6 ptas. Almuerzo (sin vino), 6 ptas.

FIVE O'CLOCK TEA

Auto - Camiones

Escrupulosamente revisados y en inmejorables condiciones de uso, se ofrecen para entrega inmediata de las acreditadas marcas: BERLIET, DE DION BOUTON, PIERCE ARROW, DAIMLER (Alemán) PACKARD.

Se garantiza su buena marcha y funcionamiento. Dirigirse a la Administración de este periódico.

LINTERNERIA

Torres y Compañía

CUARTOS DE BAÑO
SAN BARTOLOME, 7. — ALEFONO 12-58